

EXTRAIT de l'ALLOCATION de Madame GERMAINE TILLON
à la SORBONNE le 18 JUIN 1980

Au départ ce sont toujours des gens qui se connaissent et qui, n'en pouvant plus s'indigner ou concertent pour "faire quelque chose". Par exemple deux colonels en retraite, tous deux anciens polytechniciens. Ils se sont perdus de vue depuis des années, mais le 28 Juin 1940 ils se retrouvent devant les débris de la statue de Mongin que les Allemands viennent de cynatiser. Le plus âgé s'appelle Paul HAUET; il y a 74 ans, il a appris à monter à cheval avec son grand père qui fit la retraite de Russie. L'autre Colonel de La ROCHE, soixante-dix ans, est notre premier vrai gaulliste, car il a lu toutes les oeuvres du Colonel de GAULLE, il est un partisan enthousiaste de ses théories et il a entendu l'appel du 18 Juin qui l'a transporté de joie...

Ensemble ils vont recorder ces filières, transcrire, trier, transmettre des renseignements... Ils seront arrêtés tous deux, et tous deux sont morts en déportation.

Je pourrais, sans grand effort, citer une trentaine de ces premiers de cordée rien qu'en nommant ceux que j'ai personnellement connus en 1940. Ils ne sont nullement regroupés dans un seul réseau mais au contraire éparpillés comme des étiquettes diverses, celles de leurs dernières de vie ou d'activité. Par exemple CDLR, Manipule, Combat, Valmy, Maintenir, d'autres encore...



(allocution prononcée devant le Président de la République de l'époque , X je crois)

####

Le Réseau du Musée de l'Homme (Martin Blumenson) Le Seuil 1979

Le témoignage est un combat (J.Lacouture.) Le Seuil 2000

C'était un temps déraisonnable (G.M.Benamou) R. Laffont 1999

Revue d'Histoire de la Sde. Guerre Mondiale (No.30) G. Tillion

La procédure N.N. (J. de La Martinière) 1981

La Vérité Française D.V.D. de l'Ass.d'Etudes de la Résistance Intérieure 2004

X RESISTANCE

5, RUE DU HAMEAU
92190 MEUDON

FORCES FRANCAISES LIBRES
FRANCE COMBATTANTE
RESEAU MUSEE DE L'HOMME HAUET VILDE
LIQUIDATION.



A T T E S T A T I O N .

Je soussigné SCHICKLIN Antoine, liquidateur national du réseau Musée de l'Homme HAUET VILDE, conservateur de la bibliothèque des archives et du Musée de St.Maur des Fosses, atteste sur l'honneur que le Colpaco Maurice DUTHEIL DE LA ROCHERE, demeurant à PARIS, 17 rue Duroc a été régulièrement inscrit sur les contrôles du Réseau Musée de l'Homme HAUET VILDE, en qualité d'agent P.2 du 1er Juillet 1940 à Janvier 1944 avec le grade de chef de mission de 1ère classe.

Le Colonel DUTHEIL DE LA ROCHERE, bien qu'agé de 70 ans se lance résolument dès Juillet 1940 dans la lutte contre l'occupant avec son ami le Colonel Hauet (2 fois arrêté, déporté, mort en déportation) dont le patronyme figure dans la dénomination officielle du réseau.

C'est par le Colonel DUTHEIL DE LA ROCHERE en relation directe avec Vildé que le dit secteur Hauet est rattaché au réseau. C'est également par son intermédiaire que les groupes pompiers de Paris " LE DANTEC, VERITE FRANCAISE " sont incorporés dans cette formation.

L'activité du Colonel de la Rochère est multiforme :

Propagande. Participation à la création du journal " Vérité Française ". Collaboration à " Résistance I ".- Diffusion de ces publications et tracts divers. Evasion. Création d'une chaîne d'évasion de prisonniers coloniaux du groupe HAUET. Renseignements militaires. Contrôle et transmission de renseignements militaires (transmis entre autres par le canal du Secteur VILDE.

ACTION .- Participation à la création du groupe para militaire : " Honneur et Patrie " .-

Arrêté le 3 Juillet 1941, en même temps que le colonel HAUET le capitaine Jean Hecht, MM. Jean Fabé (déporté) Benaly (interné) Beysson et Riff (internés et fusillés) Marthe Kinkler, incarcérée à la prison de Fresnes.

Impliqué par la suite, dans l'affaire dite " du Musée de l'Homme en raison de l'identification de son écriture et ne pouvant nier les faits, il sut, grâce à son habilité et à ses magnifiques vertus morales, disculper ses co-inculpés et ainsi faire libérer le Colonel HAUET et ses collaborateurs.

Condamné à mort le 18 Mai 1942 pour activités anti-Allemandes par le tribunal militaire de Paris avec ses collaborateurs directs Beysson et Riff, il demande au tribunal de payer pour tous. Cette grâce lui est refusée et il est déporté en sursis d'exécution en Juin 1942, d'abord à la Maison de Rheinbach, ensuite au pénitencier de Sonnenburg où il meurt en Janvier 1944 à l'âge de 74 ans des suites d'une maladie consécutive à des traitements odieux.

La vie méconnue du Colonel; **DE LA ROCHE** est entièrement consacré au Service de la France.

Ancien élève de l'Ecole Polytechnique, il prend part aux campagnes d'Afrique, et en raison de services exceptionnels comme capitaine d'Artillerie de Marine, à la suite de la Campagne du Soudan et de la Volta, il est promu chevalier de la Légion d'Honneur.

Reprenant du service en 1914, il part comme capitaine, participe à toutes les campagnes 14/18, est blessé deux fois, termine la guerre comme Colonel, promu commandeur de la Légion d'Honneur il est décoré de la croix de guerre avec 7 citations du D.S.O. Britannique et de la Croix de guerre Américaine.

Bien que dégagé de toute obligation militaire en 1940, il n'accepte pas l'armistice, se lance résolument dans la lutte contre l'occupant et rend des services de qualité à cette résistance inorganisée en 1940 .-

Son attitude courageuse et chevaleresque lors de son arrestation et de son procès, et la dignité dont il fit preuve au cours de sa déportation ont forcé l'admiration de tous ceux qui l'ont approché.

Pour les survivants qui ont servi sous ses ordres, il demeure une des plus belles figures du Réseau " Musée de l'Homme HAUET VILDE. "

Le colonel **DUTHEIL DE LA ROCHE** a été décoré à titre posthume de la croix de guerre avec palme et de la médaille de la résistance avec rosette.

Fait à SAINT MAUR le 21 Avril 1951

Antoine SCHLICKLIN
20, avenue Emile ZOLA.

